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Preocupa el aumento de taxis colectivos 
informales en 
Pese ala fiscalización, estos servicios 

operan como si fueran formales, acaparan 

pasajeros y hacen hasta tres rutas diarias. 

Constanza Vergara Barreda 
La Estrella 

e reactivó el debate 
6: cómo abordar 

'el transporte infor- 

mal, o “Pirata”, presente 
en accesos claves a desti- 
nos turísticos de Arica, co- 
mo el Terminal Interna- 
cional, Mall Plaza y el 
Complejo Fronterizo Cha- 
calluta. En este último, in- 
cluso se han registrado ca- 
sos en que pasajeros son 
dejados kilómetros antes 
del control migratori 

Desde Taxis Internacio- 
nales Arica-Tacna advir- 
tieron que muchos de es- 
tos servicios operan como 
si fueran formales y quesu 
alto número en la región, 
supera la capacidad de fis- 
calización, pese a los es- 
fuerzos de diferentes insti- 
tuciones. 

Según relató Virna Ro- 
dríguez, presidenta de los 
Operadores de Taxis Inter- 
nacionales Arica-Tacna, 
organización que reúne a 
treinta y tres conductores 
y representa a cincuenta 
vehículos, el transportein- 
formal ha aumentado des- 
deel año 2020. 

    

“Lamentablemente, 

hemos constatado que los 
taxis informales, tanto pe- 
ruanos como chilenos, ya 
superan el centenar. En el 
caso de los taxis colectivos, 
se trata principalmente de 
vehículos provenientes de 
Perú, que operan como 
transporte internacional o 
bajo la modalidad de 
Uber”, señaló . 

En ese contexto, Rodrí- 
guez, expuso la facilidad 
con que estos autos cruzan 
la frontera.”Lo que real- 
mente nos afecta es ver có- 
mo, en la frontera y frente 
a Aduana, los vehículos pi- 
ratas pasan como si nada. 
Es evidente que resulta 
sospechoso que un auto 
noautorizado cruce tantas 
veces al día sin que nadie 
le diga nada. Son muy po- 
cos los que son devueltos, 
y eso no es suficiente. Nos 
gustaría que la fiscaliza- 
ción se realice directamen- 

te en las ventanillas del 
complejo”. 

Por otro lado, a diario 

captan pasajeros directa- 
mente desde el Terminal 

Internacional y Rodovia- 
rio, desplazando a los con- 
ductores formales y provo- 

la frontera y el terminal 
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LA ELECCIÓN DE LOS PASAJEROS POR ESTE TIPO DE TRANSPORTE NO HA AYUDADO A MEJORAR LA SITUACIÓN. 

cando una baja en el flujo 
de viajes internacionales. 
“Ellos, hacen entre dos a 
tres vueltas diarias. Noso- 
tros a veces no completa- 
mos el día. Ahí es donde 
necesitamos a Carabine- 

  

A lo expuesto, Virna, 
sumó que: “Si no sele pilla 
infraganti, no se le puede 
hacer ninguna denuncia. 
Y aunque han sido sacados 
de circulación, vuelven a 
manejar otro vehículo. 
Acá hay un vacío”. 

Finalmente, Rodríguez 

confirmó la colaboración 
de la Seremi de Transpor- 
tes y Telecomunicaciones 
y la SUTRAN, en el comba- 
te al transporte informal. 
Sin embargo, llamó a las 
autoridades regionales a 
fortalecer al gremio con 
capacitación, marketing y 
promoción del transporte 
formal, y que ésta tras- 
cienda el Terminal Inter- 

nacional. 
También informó a los 

pasajeros, — advirtiendo 
que: “Por ahorrar dinero, 
muchos eligen servicios 

    

  

informales sin considerar 
que no cuentan con segu- 
ros ante accidentes, robos 
uotros riesgos”. 

Ante la problemática, el 
seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones, Pa- 

blo Maturana, explicó qu 
“Sabemos que el transpor- 
teinformal existe y quere- 

presenta un riesgo concre- 
to para la seguridad públ 
ca. Desde 2022 con el Plan 

Calles Protegidas hemos 

reforzado las fiscalizacio- 

  

   

nes, realizando más de 
3.200 controles al trans- 

porte internacional de pa- 
sajeros, buses, taxis y vehf 
culos particulares en fron- 
tera. De esta misma for- 

ma, venimos desarrollan- 
do un trabajo sostenido 
para ordenar el transporte 
internacional entre Arica 
y Tacna, que en las próxi- 
mas semanas permitirá vi- 
sibilizar servicios legales y 
reducir los riesgos asocia- 
dos a la informalidad”, en- 

fatizó. 
Asimismo, aclaró que 

los fiscalizadores del Mi- 
nisterio de Transportes y 
Telecomunicaciones cum- 
plen un rol clave en la su- 
pervisión del transporte 
de pasajeros en todos sus 
modos, inspeccionando 
que los vehículos y sus 
conductores cumplan con 
la normativa vigente. “Se 
desarrolla de forma per- 
manente en distintos pun- 
tos de Arica y ha permiti- 
do realizar más de 5.600 
controles en lo que va del 
año, focalizando los es- 
fuerzos tanto en el trans- 
porte público formal co- 
mo en el combate a la in- 

formalidad. Pero, es fun- 
damental recordar que la 
seguridad y legalidad del 
transporte también de- 
penden del compromiso 
ciudadano, eligiendo 
siempre servicios autori- 
zados”. 

  

  DE LA FUENTE FUE PARTE DEL COMITÉ DE INTEGRACIÓN FRONTERIZO. 

Subsecretaria de Relaciones Exteriores 
se refirió a la fuga desde Chacalluta 

La subsecretaria de Re- 
laciones Exteriores, Gloria 
de la Fuente, aprovechó su 
paso por la región en el 
contexto del XVII Comité 
de Integración Fronterizo 
Chile- Bolivia, para referir- 
sea la fuga del presunto si: 
cario Alberto Carlos Mejía 
a través de un paso no ha- 
bilitado en Chacalluta. 

“No le quisiera restar 
gravedad a la situación 
que ocurrió, esto es muy 
grave, y creemos que tiene 

que investigarse hasta las 
últimas consecuencias. 
Ahora, más allá de eso,al 
mirar los datos generales 
en materia deinmigración 
irregular, tal como lo seña- 
l6el Presidente de la Repú- 
blica, ha existido una dis- 
minución del 48%”. 

La autoridad agregó 
que, junto con esto, hay 
un presupuesto de unos 
3.700 millones de pesos, 
para adquirir mejor tecno- 
logía en el control de fron- 

tera. “Desde Cancillería lo 
que podemos hacer y ase- 
gurar, como lo hemos he- 
cho cada vez que ha habi- 
do en una alerta interna- 
cional alguna persona bus- 
cada por la justicia chile- 
na, detenida en otro lugar, 
es activar todos los mec. 
nismos para hacer posible 
las extradiciones de esas 
personas para que puedan 
ser juzgadas en Chile”. 

Respecto al trabajo le- 
vantado con países veci- 

    

nos, sostuvo que en comi- 
tés de integración en fron- 
tera, precisamente, se 
identifican temas comu- 

nes que son desafíos para 
los servicios públicos. “He- 

mos tenido un trabajo 
muy colaborativo entre 
instituciones relacionadas 

con migraciones y adua- 
nas, a propósito, por ejem- 
plo, de los temas de con- 
trabando, temas migrato- 
rios, apertura de los pasos 
fronterizos, entre otros”. 
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